

阪大蛋白研

新グリッド技術開発

短時間で複雑な分子計算

大阪大学は七日、同大

学蛋白質研究所の中村春

木教授らのグループが異

した。

三種類の巨大な計

算技術を開発したと発表

した。三種類の巨大な計

算プログラムを連携し

て、複雑な分子計算を

高速で行えるグリッド計

算技術を開発したと発表

した。

三種類の巨大な計

算プログラムを連携し

て、複雑な分子計算を

高速で行えるグリッド計

機を同時に駆動させること

ができるといい。こう

した技術の確立は世界で

初めてという。

遺伝子組

み換えなどのバイオ研究

のスピードアップに威力

を發揮しそうで、同大医

学部が開発を進めている

ヒト・チャネル電流シミ

ュレーションプログラム

などを活用する。

中村教授は今回の新技

術の研究で、同大サイバ

ーメティアセンターの大

阪・豊中、同・吹田の二

カ所に設置しているコン

ピューターと蛋白質研究

所の分子動力学用計算機

を接続した。NECの新

プログラムを使いハート

レット・フォック方程式

を解く分子軌道法計算

や、同大理学研究科の山

口北教授が開発したGS

O-Xと呼ばれる新プロ

グラムによるDFT(密

度汎関数法)計算などを

別々に実行しながら、長

い。

これまでの研究では、

シミュレーション計算で

やりとりする中間データ

が巨大になるためバイ

オ形式で中間データが

処理されるケースが多

く、標準化が難しかった。

中村教授のグループは、

バイナリ形式の一・三

倍程度の大きさの異なる

プログラムで中間データ

を標準化した。

中村教授は、

この新技術を商業に

開発も進める。中村教授

は「この新技術を商業に

貢献したい」と話して

いる。